



19-03-2012

*Il y 50 ans les accords d'Évian mettaient fin
à la guerre d'Algérie*

Il y cinquante ans, le 18 mars 1962, les accords d'Évian entre le Front de Libération National (FLN) et le gouvernement français mettaient fin à la guerre d'Algérie. En juillet de la même année, l'indépendance de l'Algérie était proclamée. Cent trente années de colonisation française se terminaient sur un bilan humain social et économique catastrophique : des centaines de milliers d'algériens tués, des millions de déplacés, 8000 villages incendiés, 2400 assassinats dus à l'Organisation de l'Armée Secrète (OAS, organisation fasciste), 30.000 soldats français tués et de nombreux blessés. Tout cela sans compter les dégâts psychologiques d'une guerre « sans nom » qui fut menée dans la plus grande violence contre un peuple aspirant légitimement à son indépendance. Aujourd'hui, les commémorations vont bon train. Elles sont toujours marquées par une approche largement néo-coloniale. Sur la violence de la colonisation de l'Algérie au XIX^{ème} siècle, il ne sera pas dit un mot, pas plus que sur les intérêts économiques, financiers et stratégiques en jeu dans cette colonisation. Sur les mutations économiques et politiques qu'imposa le capitalisme dans cette période avec le pouvoir gaulliste, les commentateurs restent absolument discrets. Finalement tout est ramené aux drames humains vécus par les populations concernées, ce qui est évidemment important mais ne permet pas de comprendre les enjeux mondiaux de la colonisation et des processus de décolonisation imposés par les luttes populaires et un rapport de force international où la présence et l'action de l'URSS et du mouvement des non-alignés ont joué un rôle prépondérant.

www.sitecommunistes.org